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Não tem muito o que falar a não ser que a propagação do coranavírus-covid19 
e as consequências dessa propagação está literalmente nas ações e escolhas de 
cada pessoa. O isolamento social não é uma discussão, uma possibilidade, é uma 
realidade, um fato que precisa ser cumprido, pois o vírus está ai, e ele tem uma 
vantagem sobre todos nós, não é visível a olho nu, mas pode fazer um estrago 
imenso na saúde das pessoas, principalmente daquelas acima de 60 anos, as-
sim, obedecer a recomendação de isolamento social é demonstrar solidariedade, 
respeito e amor à população de risco. Como ele é invisível e dono de si, ele ataca 
todos, independente de classe social, cor ou credo, é preciso que haja uma união 
e um se preocupar com todos, sem distinção. Nesse momento, ato de carinho é 
lavar as mãos muitas vezes ao dia, é usar o álcool, é não abraçar, não chegar 
muito perto. É ir ao mercado só quando realmente precisar, é comprar só o que 
vai utilizar, não é hora de estocar, é de dividir. Deus nunca abandonou a humani-
dade, mas sempre cobrou que ela faça a sua parte, assim, orar, vibrar energias 
positivas é essencial, mas é muito importante fazer isso dentro dos lares. Não é 
preciso fazer do isolamento social um drama, ele é o momento de refl exão, de 
encontro com a família, de estar por inteiro, é hora de dialogar, de brincar e ver 
fi lmes com a família, o coronavírus-covid19 no corpo pode levar à morte, mas 
pode levar cada um a perceber que a coisas que são essenciais na vida, ele pode 
promover a descoberta do que é família, solidariedade, a lição está dada, agora 
basta aproveitar e aprender com ela. Ah, e pode ser que daqui a trinta dias ou 
mais, alguém diga: foi tudo um exagero, contudo, no caso do covid19 pecar por 
excesso será uma benção. 

1. Nesses dias de pandemia, cremos que o ETERNO DEUS, está conosco, nossa 
esperança está no Deus que está acima das circunstâncias;
2. Compreendemos que no atual contexto devemos agir com fé e com prudência, 
uma coisa não elimina a outra. Não podemos ser insensatos muito menos desespe-
rados. Reconhecer as precauções necessárias, não anula nossa fé.
3. Como igreja estamos engajados na oração, na intercessão diante dessa Pande-
mia;
4. Obedecer aos decretos de suspensão dos cultos públicos, não é ir contra Deus, 
pois esses decretos não tem a fi nalidade de cercear a nossa liberdade de culto, 
antes é uma questão de saúde pública, de prevenção.
Diante disso a Igreja Presbiteriana de Pinhão tomou as seguintes decisões:
- Em concordância ao decreto estadual e municipal, o conselho resolve suspender 
todas as atividades com aglomerações de pessoas, pelo tempo necessário, até ter-
mos a recomendação dos órgãos competentes para o retorno das atividades, com 
segurança;
- O culto de domingo, ás 19:30, será transmitido online, via facebook e YouTube; no 
mesmo horário, para cada pessoa, poder acompanhar e participar;
- Domingo dia 22, a liderança nacional da Igreja Presbiteriana de Brasil, adotou 
como o dia de clamor e jejum, diante dessa pandemia. A igreja estará aberta para 
orações, das 09 às 11 h. A pessoa pode vir, se assentar a distância de 2 cadeiras da 
pessoa ao lado, depois de orar, pode voltar para sua casa.
- Durante a semana, de terça a sexta, e no domingo, a igreja estará aberta, das 09 
às 11 h para oração. Obedecendo as regras, não abraçar o outro, sem aglomeração, 
usar o álcool em gel, fazer a sua oração e se retirar;
- Recomendar que as pessoas dos grupos de risco, idosos, grávidas, e outros, in-
tercedam em casa, caso necessitem de ajuda para alguma necessidade, solicitar os 
pastores e diáconos que os auxiliem;
- A igreja continuará ativa, os pastores estarão à disposição, para tratar de situações 
urgentes;
- Todos os dias, no horário das 21 às 22 h, convidamos a todos, para um momento 
de intercessão e de oração em casa.
- Na terça e na quinta, ás 20 h, os pastores farão uma transmissão online em subs-
tituição aos grupos familiares de estudo bíblico;
- Caso seja necessário mudar alguma orientação, o conselho, via pastores, estará 
se pronunciando;
- Atentem para as precauções já vastamente anunciadas;
- Assim que possível a Igreja Presbiteriana de Pinhão, voltará as atividades normais;
- Que o Eterno Deus abençoe e proteja a todos os munícipes.

Conselho da Igreja Presbiteriana de Pinhão
Rev Sandro – presidente do conselho e pastor da Igreja

“Deus é o nosso refúgio e fortaleza, socorro bem-presente nas tribulações”. 
Salmo 46.1

Francisco Carlos Caldas

Quem lida com problemas humanos, como entre outros, médicos, 
advogados, psicólogos, assistentes sociais, políticos, em regra 
têm muito com o que se preocupar e se não tiverem mecanismos 
de defesa,  acabam descambando para pesadelos.
E se não bastasse, difi culdades das pessoas terem trabalho  e 
renda, desemprego, vícios com álcool e outras drogas, doenças 
psicossomáticas, como ansiedades, transtornos, depressão, ago-
ra e depois de H1N1, vem esse agravante de coronavírus (COVID 
19).

A gente fi ca a imaginar os problemas que suspensão de aulas, de eventos dão aos que lidam 
com essas questões, pois, muitas das despesas não cessam.
 E a jogatina  e má destinação dos nossos resíduos sólidos, que até recicláveis viram lixo, e 
aumentam possibilidade de criação do mosquito da dengue, que tem feito já muitas vítimas, 
49 mortes de agosto/19 para cá e 65.524 casos no Paraná.
Dia 14/03/20, feito catança de resíduos sólidos recicláveis em depósitozinhos levantados na 
rua Nilo Vivier, nº. 89, e rua João Ferreira da Silva, nº. 51 e que a comunidade pode se utili-
zar, mas que estão usando de forma incorreta, ou seja, não colocando em sacolas maiores, 
e sim em pequenas sacolas, ou deixando resíduos soltos no espaço, e com essa inadequada 
destinação e mistura, os resíduos recicláveis não estão sendo coletados, e o que era para 
ser um bem comunitário, está virando um problema. Já dissemos que dos 4 depósitos que 
fi zemos para também uso público, 100% estão com problemas operacionais. E dos que 
estão sendo benefi ciados com a bufunfa, qual será o percentual de destinações corretas?
Expressiva parte das pessoas por questões culturais e mesmo vulnerabiliades patrimonial, 
econômico-fi nanceira, não conseguem fazer o basicão, o feijão com o arroz, o be-a-bá, de 
muitas questões, e isso agrava  os nossos problemas.
E as procriações dos vulneráveis que continuam a ocorrer, ainda que hoje planejamento 
familiar, e métodos anticoncepcionais  esteja mais acessível. Não foi à toa quem em 1998, 
chegamos até a fazer um projeto de lei meio que inconstitucional, instituindo o programa 
de planejamento familiar “Filho Desejado”, e que virou lei e vige até os dias de hoje – Lei 
936/1998, de  20 de agosto de 1998. Qualquer preocupação como os pequenos, crianças, 
anjinhos, são de relevância, e ações  que valem a pena!
Como propiciar espaço digno, escola, saúde, água potável e futuro trabalho e renda  para 
essa criançada que estão vindo ao mundo. Antigamente as famílias eram numerosas, mas 
crianças e jovens não davam muitas despesas. Hoje, vivemos a era das facilidades, das 
coisas prontas, do menor esforço, do endeusamento do supérfl uo, dos endividamentos, da 
falta de controle e conta das coisas, e muitos estão até às vezes se matando de trabalhar 
para credores, meio que vegetando e pensando que estão no caminho certo, e têm os mais 
cautelosos, “os controlados” como descontectados, ultrapassados, anacrônicos, ou “pães-
duros”/mão de vaca.
E isso tudo é o que vemos, e o “essencial é invisível aos olhos” (Saint-Exupéry), e o mais difí-
cil de se enfrentar, são as bactérias, os vírus, os microorganismos, que o diga os transtornos 
que o caronavírus (COVID 19) está causando, sem esquecer a gripe de 1918 que foi chama-
da de Espanhola e que matou 50 milhões de pessoas. A refl exão não é para colocar ninguém 
em pânico ou pesadelos, mas para preocupações e ações   virtuosas e construtivas.

(Francisco Carlos Caldas, advogado, municipalista, cidadão)

PREOCUPAÇÕES E                       
PESADELOS

Poema: Status na sociedade
Deus não me deu um "rosto 
bonito",
Deus não me deu uma "vida 
fácil",
Deus não me deu "status na 
sociedade",
Deus não me deu uma "família 
perfeita",
que não conhecesse o pecado.

Porém.

"Mesmo" sem o rosto bonito,
"mesmo" sem a vida fácil,
"mesmo" sem o "status na 
sociedade" e,
"mesmo" sem a família per-
feita...

Certeza. Se eu tivesse "tudo" 

isso,
eu poderia muito acreditar 
que, "Deus", nem "existe".

Autor: Denis Santos
Denis Santos é escritor 
e policial. 
Mais poemas, acesse: 
Poemas do lago

Fotos: Divulgação / PMRI

RESERVA DO IGUAÇU

O momento de despedida 
de um ente querido é sempre 
muito difi cil e dolorido para as 

famílias, assim, pensando em 
dar um aconchego melhor às fa-
mílias na hora de velarem seus 
familiares, o prefeito Sebastião 
Campos, MDB, de Reserva do 
Iguaçu, está atendendo à uma 
antiga solicitação da comuni-
dade de melhorias na capela 
mortuária do municipio. “Nossa 
capela mortuária é muito antiga, 
a população há tempos vinha 
reclamando que o espaço esta-
va muito ruim, com razão, pois 
estava com infi ltração de água, 
materiais e estrutura estavam 
deteriorados pelo tempo e a 
umidade, o aspecto visual esta-
va horrível, a reforma era uma 
necessidade”. 

UNIÃO DAS SECRETARIAS
A s reformas estão sendo 

feitas pelas secretarias de As-
sistência Social e de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sus-
tentável com verbas próprias 
do municipio, “É um momento 
muito delicado para as famílias 
e quando o prefeito colocou a 
questão da reforma, vimos que 
se trabalhássemos juntas con-
seguiríamos atender à reivindi-
cação da população que é muito 
justa”. Declaram as secretárias, 
Suzana Andria e Mônica Beatriz 
Nunes, respectivamente secre-
tárias de Meio Ambiente e As-
sistência Social. 

AS REFORMAS
Será arrumada a cerca do 

cemitério que estava caindo, na 
capela será arrumado o piso, a 
faixada, o portão de entrada, o 

telhado. A capela receberá ja-
nelas novas e luminárias e será 
pintada. 

Serão reorganizados as ca-
deiras e os itens da cozinha. 
Serão colocados colchonetes 
para que as pessoas possam 

descansar e almofadas nos 
bancos. ”É um momento bem 
delicado para as famílias e os 
reservenses merecem encon-
trar um espaço confortável e 
mais aconchegante”, declarou o 
prefeito. 

Uma reivindicação antiga da população

VISITA

Secretaria de Meio Ambiente busca apoio para                                   
ampliar a Estação Ecológica 

No dia 03, a secretária mu-
nicipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável de 
Reserva do Iguaçu, Suzana An-
dria, a diretora do Departamento 
de Desenvolvimento Econômi-
co e Turismo, Mara Dallagnol e 
Marta Gorete da Silva, membro 
do Conselho Municipal de Meio 
Ambiente estiveram em Curiti-
ba na Assembleia Legislativa, 
ALEP no gabinete do deputado 
Estadual Goura, PDT, que é pre-
sidente da comissão de ecolo-
gia, meio ambiente e proteção 
animal.

A UNIDADE DE 
CONSERVAÇÃO

 A pauta da reunião foi so-

bre os trabalhos na Unidade de 
Conservação Municipal, elas fo-
ram pleitear apoio do deputado 
visando somar esforços para 
agilizar a liberação de mais uma 
Estação Ecológica municipal 
que está tramitando no órgão 
competente.

 Suzana mostrou a impor-
tância das Estações Ecológicas, 
com riquíssima biodiversidade, 
sendo a maior área de proteção 
integral municipal do Brasil, e 
ainda tem potencial de abrigar 
mais uma área de proteção da 
fauna e fl ora. “Esse contato é 
muito importante para o muni-
cípio, pois desses encontros 
podem surgir mais apoios de 

entidades e governa-
mental para dar prosse-
guimento nos estudos e 
pesquisas já existentes, 

ampliando e melhorando os tra-
balhos para aumento na tabua 
de avaliação e consecutivamen-
te os repasses com ICMS ecoló-
gico”, destacou a secretária. 

Quilombolas
Foi solicitada também aju-

da para ligações de água e luz 
na comunidade Quilombolas, o 
deputado se mostrou disposto 
a auxiliar naquilo que for neces-
sário.

TURISMO
No tocante ao Turismo, o de-

putado se colocou à disposição 
para realizar juntamente com o 
departamento competente rotas 
para o cicloturismo no municí-
pio. O circuito do Bambu, da Ca-
minhada na Natureza, que será 
realizada no dia 06 de setembro 
de 2020 também foi apresenta-
do ao deputado

Ao fi nal da visita, o deputa-
do apresentou e encaminhou 
para uma visita ao Observatório 

Justiça e Conservação, que tem 
como foco a defesa do Meio Am-
biente e Biodiversidade. 

Capela mortuária e cemitério 
passam por reformas
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